
別記様式(第 7条関係) 

 

 

会 議 録 

 

1 会議の名称 富士川町歴史文化館運営検討委員会 

 

2 会議日時  令和 5年 11月 29日(水) 14時から 15時 

 

3 開催場所  富士川町役場 ２階(203)会議室 

 

4 出席者数  (1) 委員  5名 

(2) 事務局 3名 

 

5 議題    令和５年度第２回企画展の内容について 

        

6 委員会内容 

 (1) 開会 

 (2)これまでの経過について 

 (3) 議事 

   ①令和５年度第２回企画展の内容について 

   ②その他 

 (4) 閉会 

 

7 発言の内容 

①令和５年度第２回企画展の内容 

事務局 令和５年度の第 1 回企画展の報告及び、第２回企画展の内容について、

「富士川舟運時代の資料展（仮）」を令和６年２月頃開催したい旨と日程

について資料を用いて説明。同時期に県立博物館の企画展でも舟運に関す

るものを行うこともあり、目新しさ等も考え、村田一夫氏の写真を展示す

るのはどうか、提案する。 

 

委 員 富士川舟運の資料について、展示品としてインパクトのあるものはどの

ようなものがあるか。 

 



事務局 所蔵資料について、すべて把握しきれていないため、この場で具体的な

案を出すことが難しい。  

 

委 員 「思わず見に行きたい」と思わせられるようなものが無いのでは。民具

や農具などは民俗資料館でも飾られており、塩の華で企画展としてやる

にはインパクトがないのでは。村田さんの写真については、当時の時代

背景等も分かり良いとは思うが、オープンしてから１年近くとなるので、

常設展示以外に思わず見てみたいと思わせるようなインパクトのある

ものをやった方が良いのではないか。あえて言わせてもらえば、「深沢

幸雄展」の方が良いと思う。 

 

事務局 深沢幸雄さんの作品は南アルプス市の美術館でも現在企画展をしている

ので、内容が似通ってしまうのではないか。 

 

委 員 それであれば期間を開けた方が良い。 

 

委 員 塩の華に石井精一さんの絵を求めて来る方が多くいるので、今後考えて

みても良いのでは。富士川舟運であれば、発掘された資料など館内の映

像で出てくるものの実物を見てみたい方は多いのではないかと思う。 

 

委 員 村田さんの写真については、当時の様子が分かり良いと思う。県立博物

館とは違った企画展ができるように内容を絞り込み、塩の華に来た人は

県立博物館へ、県立博物館に来た人は塩の華へ来てもらえるような形に

してもらいたい。 

 

事務局 県立博物館と協力しながら行っていく。 

 

委 員 現時点で、事務局の中で「これ」という展示資料が浮かんでいない状態

で実施するのは難しいのでは。企画展の内容として村田写真館にもとも

と展示していたもののみでは弱いと思える。現時点ですでに準備期間が

少ないため、資料について所蔵品や借りられる資料など事前に調査・計

画し、来年度に延ばした方が良いと思う。 

 

事務局 これから県立博物館とも打合せを行っていく予定だが借りられるかどう

か確かではないのが現状である。２月の開催について準備期間が必要な



のは承知しているため、次年度に向けて計画・準備をしていく方が事務

局としても良いとは思う。村田さんの写真については、舟運に限らず、

町内の当時の歴史や生活を知ることができる良い資料だと思う。 

 

事務局 今回は企画展自体を延期し、今の時期から次回の企画展に向けて動いて

いくということで良いか。 

 

委 員 了知した。 

    次回の企画展に向け、早めに企画し、周知するようにしていただきたい。 

 

委 員 私たちの方でも資料の所在等、事務局へ情報提供をしていくことができ

るようにしていくべきだと考える。 

    また、学校現場の事を考えると、可能であれば見るだけでなく、体験的

なことができると良いと思う。また、夏休み期間などに実施すれば学校

関係者や子どもたちも行きやすいと思うので検討していただきたい。 

 

委 員 所蔵品がどの程度あるかなど分かれば検討しやすくなると思う。所蔵品

のリストを作成・提示していただきたい。 

 

事務局 了知した。 

 

②その他  

 

委 員 塩の華のボランティアガイドから上がった声について。 

    シフトの急な変更の際に補うためにいい方法があれば検討していただき

たい。 

ボランティアガイドについて、二人体制の継続と、企画展中に 1人追加

で置けるよう、検討していただきたい。 

    「トーキング角倉了以」や入口の映像について、シアターの音と混ざっ

て聞きにくいという声が来館者からあった。現在は入口の映像は来館し

たら流すようにしている。トーキング角倉了以については置いてあるだ

けではもったいないので他に利用方法がないか検討していただきたい。 

２階へ行くのに階段しかないため、２階の裏手の案内や階段の手すりの

設置など検討していただきたい。 



また、団体見学があった場合は、無償で 1人勤務しているので知ってお

いていただきたい。 

 

委 員 塩の華の今後の見通しなど、館長からいただければボランティアガイド

のやる気につながるのでお願いしたい。 

 

事務局 了知した。 

 


